



**Haus der Volksarbeit e.V.  
Eschenheimer Anlage 21**

## **Pubertät in Adoptivfamilien**

Die Pubertät ist in allen Familien eine entscheidende Phase, die von Eltern und Kindern gleichermaßen Konfliktbereitschaft und neue Orientierung erfordert.

Die Jugendlichen durchlaufen einen massiven inneren Wandlungsprozess, der sie befähigt, die eigene Identität zu entwickeln. Die Eltern müssen lernen los zu lassen und radikales Infragestellen nicht als persönliche Kränkung zu verstehen.

Gerade Adoptivkinder brauchen in dieser Zeit verlässliche Begleitung, denn für sie sind die Fragen nach der Herkunft besonders brisant - wer bin ich, wer sind meine leiblichen Eltern, wohin gehöre ich?

Die Referentin wird entwicklungstheoretisches Wissen zur Pubertät vorstellen und die besonderen Herausforderungen für Adoptiveltern aufgreifen. Das Einbringen eigener Fragen aus dem Alltag ist erwünscht.

**Leitung: Prof. Dr. Annelinde Eggert Schmid - Noerr**  
**Donnerstag, 01.12.11 von 20.00 - 22.00 Uhr**  
Gebühr: 12,00 €

**Anmeldungen und Informationen unter der Rufnummer 1501-138,  
Fax 1501-203 E-Mail: [zentrum.familie@hdv-ffm.de](mailto:zentrum.familie@hdv-ffm.de)**